

asesinatos 20 de junio

Doce asesinatos cometieron las fuerzas de seguridad chilenas

Santiago de Chile (PL/IPS). Diez hombres y dos mujeres fueron ultimados por fuerzas de seguridad en cuatro episodios registrados en esta capital, el más reciente de los cuales, a las cinco de esta madrugada, fue un enfrentamiento que dejó siete muertos.

Se dice que se trata de la peor razzia librada en contra del Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMR), organización que se opone por las armas al régimen de Augusto Pinochet y que se adjudicó la autoría del atentado en su contra en setiembre pasado.

Versiones periodísticas afirman que la batalla se desató luego de una acción de propaganda armada registrada el domingo en una barriada de esta capital como homenaje a prisioneros políticos condenados a muerte que rechazan toda defensa, acción atribuida por la prensa al Movimiento de Izquierda Revolucionaria.

Sostienen que ese fue el punto de partida que llevó a ultimar en una calle del barrio alto a Recaredo Ignacio Valenzuela Pohorecky, un economista de 30 años al que la Central Nacional de Informaciones (CNI), sindicó como "jefe logístico del FPMR" y que fue acribillado pasado el mediodía del lunes.

Una testigo de los hechos afirmó que agentes de seguridad le dispararon desde el interior de un vehículo, cuando transitaba con destino a la casa de su madre y medios de prensa exhibieron un arma de fuego y una granada que la víctima no alcanzó a usar.

A continuación, promediando las 18.00 horas, en otro supuesto enfrentamiento librado en el sector de Santa Rosa, al sur de esta ciudad, un joven cuya identificación no fue divulgada, aún cayó ultimado a tiros mientras se batía cubriendo la retirada de dos compañeros.

La policía tendió un cerco y llevó a cabo allanamientos hasta dar con una supuesta casa de seguridad donde "dos

individuos de entre 20 y 30 años repelieron la acción" y fueron muertos, según la versión del matutino conservador "El Mercurio".

Informaciones radiales dijeron que en un nutrido tiroteo librado anoche en la Villa Olímpica, un barrio de clase media en las proximidades del Estadio Nacional, otra persona de sexo masculino murió al repeler la acción policial.

Las mismas fuentes informaron que esta madrugada, un piquete de agentes llegó a una casa ubicada en la calle Pedro Donoso, en el populoso barrio de Recoleta, en la zona norte de Santiago, y fue repellido por sus ocupantes.

A consecuencia de la refriega murieron dos mujeres y cinco hombres, mientras que otros dos ocupantes de la vivienda lograron huir. La versión oficial señaló que en el lugar se encontraron armas y explosivos.

El sector se encuentra en estos instantes acordonado y se impide el ingreso a la prensa. La escuela del barrio debió suspender clases en medio de la conmoción. Un vecino comentó en voz muy baja: "ni a los CNI ni a los carabineros les pasó nada, no tuvieron ni un rasguño".

Nueve organizaciones humanitarias cuestionaron ayer las versiones oficiales sobre enfrentamientos en que fuerzas policiales y de seguridad del gobierno militar chileno dieron muerte a 12 presuntos extremistas.

Afirmaron que se está produciendo una escalada represiva, al aludir a los hechos de violencia registrados en esta capital entre el mediodía del lunes y la mañana de ayer martes.

La declaración fue suscrita por el "Comité por la Vida, la Verdad y la Justicia", las agrupaciones de familiares de detenidos-desaparecidos, de ejecutados políticos y de presos políticos, el "Movimiento contra la Tortura Sebastián Acevedo", la Agrupación de Familiares de Relegados (confinados), el Comité pro Retorno de Exiliados, el Comité de Defensa de los Derechos del Pueblo (CODEPU) y el Frente Amplio de Mujeres.

FALLECIO VICARIO DE LA SOLIDARIDAD

El Vicario de la Solidaridad de la iglesia Católica de Chile, Monseñor Santiago Tapia, falleció ayer a los 76 años, víctima de un cáncer.

Monseñor Tapia, quien fue designado Vicario de la Soli-



Las fuerzas de seguridad de la dictadura chilena ultimaron en "combates" a diez hombres y dos mujeres, creando un clima de incertidumbre y militarización en todo el país.

daridad el 23 de noviembre de 1984, fue asistido en sus últimas horas por el cardenal arzobispo de Santiago, Monseñor Juan Francisco Fresno, el obispo auxiliar Sergio Valech y el vicario general de pastoral, monseñor Cristian Precht.

La Vicaría de la Solidaridad, dependiente del Arzobispado de Santiago, fue creada después del golpe de Estado del 11 de setiembre de 1973 y está caracterizada como el principal organismo eclesialístico de defensa de los Derechos Humanos en este país.